



La ministra ha clausurado el "Womam Impact Summit" de Fuerteventura

Carolina Darias: "Este Gobierno de progreso es profundamente feminista y alcanzar la igualdad efectiva entre mujeres y hombres es un objetivo prioritario y estratégico"

- La UE calcula que la desigualdad entre mujeres y hombres en el mercado laboral resta a los países miembros hasta un 10% de su PIB
- La desigualdad entre mujeres y hombres es visible en todos los sectores laborales y económicos y especialmente acusada en la toma de decisiones, no solo en los consejos de administración de las empresas, también en las iniciativas emprendedoras

Madrid, 14 de noviembre de 2020.- La ministra de Política Territorial y Función Pública, Carolina Darias, ha destacado que "este Gobierno de progreso es profundamente feminista, por lo que alcanzar la igualdad efectiva entre mujeres y hombres es un objetivo prioritario y estratégico".

Carolina Darias, que ha clausurado esta semana el Woman Impact Summit celebrado en Fuerteventura, un encuentro virtual de cuatro días que ha reunido a empresarias y emprendedoras de la UE, África y América para explorar nuevas oportunidades, gracias a la iniciativa del Gobierno de Canarias, Casa de África, Cabildo de Fuerteventura y las organizaciones PROEXCA y Heroikka, ha añadido que precisamente este encuentro "es un buen ejemplo de lo que debemos seguir haciendo".

"Toda conquista en igualdad de género es un avance en el progreso de la humanidad", ha asegurado Darias, y ha recordado que esta idea fue una de sus referencias durante su etapa como presidenta del Parlamento de Canarias y continúa siendo un referente para ella como miembro del Gobierno de España.

Lento camino para conseguir la igualdad real entre mujeres y hombres

La ministra ha resaltado unos datos del reciente informe del Instituto Europeo para la Igualdad de Género sobre la igualdad entre mujeres y hombres en todos los estados miembros de la Unión Europea. Una de las conclusiones llamativas

es que, si seguimos el actual ritmo de reducción de la brecha de género, tardaremos sesenta años en alcanzar la igualdad real entre mujeres y hombres. “Vamos en la buena dirección, pero lentamente, y la emergencia de la epidemia nos ha hecho ir más lentos aún”, ha afirmado la ministra.

Por ello, ha indicado Darías, la Unión Europea y el Gobierno de España siguen trabajando en la línea definida por el Objetivo de Desarrollo Sostenible número 5, dentro del marco de la Agenda 2030: “Este objetivo pretende acabar con la brecha salarial, la brecha en el empleo y la mayor inactividad entre las mujeres, debida principalmente a su atención al cuidado de hijos y de mayores”.

El Índice de Igualdad de Género de la UE incide en los impedimentos que aún existen para la plena incorporación de las mujeres al mercado laboral. Ha habido progresos, pero persiste una base de la cultura de la desigualdad, que reserva a las mujeres un papel secundario en el mundo del trabajo. Los cálculos de la UE ponen de manifiesto que la desigualdad entre mujeres y hombres en el mercado laboral resta a los países miembros hasta un 10% de su producto interior bruto.

Prescindir del talento de las mujeres empobrece a las sociedades, desaprovechan los recursos productivos y dejan de lado otras visiones que resultan fundamentales para la resolución de muchos problemas, ha manifestado la ministra, y ha señalado que “sin la participación plena de las mujeres nuestra economía, la de nuestras sociedades, no solo es más injusta, sino también más ineficaz e improductiva”.

La brecha es mayor en los puestos de toma de decisiones

La desigualdad entre mujeres y hombres es visible en todos los sectores laborales y económicos, pero es especialmente acusada en la toma de decisiones, ha explicado Darías. “Solo hemos alcanzado la mitad del camino en lo que respecta a la igualdad en la toma de decisiones, en los consejos de administración de las grandes empresas y también en la iniciativa empresarial”.

La ministra ha incidido en la importancia de experiencias como la desarrollada en Fuerteventura: “Muchas veces las mujeres debemos transitar por un camino que no está marcado, debemos hacer nuestro camino, debemos ser pioneras, arriesgar, sobre todo en el ámbito empresarial”.

“Es importante -ha continuado- decir a aquellas mujeres que quieren emprender, que no son las primeras, que alguien ya pasó por allí antes, que hay un camino que han recorrido ya otras mujeres, de las que pueden aprender, con las que pueden contar. Ese hilo, esa luz, es fundamental para empoderar a las mujeres”.

Igualdad en el Gobierno

Abrir el camino es un trabajo en el que el Gobierno de España está comprometido, ha reiterado Darías. Prueba de este compromiso es la mejora alcanzada por España en el Global Gender Gap Report del World Economic Forum (2020), donde nuestro país avanza veintiuna posiciones en el último año, de la 29ª en 2019 a la 8ª en 2020, aunque en 2006 ya disfrutó de una muy digna 11ª posición.

“El avance se debe, sobre todo, al hecho de que el Gobierno de España nombrado en 2018 tuvo la mayor presencia femenina del mundo, donde el 65% de los ministerios estuvieron encabezados por mujeres convirtiéndose en uno de los únicos diez gobiernos con una proporción de mujeres ministras igual o superior al 50%”, ha recordado la ministra.

Otra iniciativa del Gobierno de España encaminada a romper la brecha de género es el Programa de Apoyo Empresarial a las Mujeres (PAEM) impulsado por el Instituto de la Mujer en colaboración con la Cámara de Comercio de España, programa cofinanciado por el Fondo Social Europeo dirigido a empresarias y emprendedoras con ideas de negocio o un plan de modernización y ampliación. Incluye importantes actuaciones: atención directa y personalizada, inclusión de espacios de participación donde compartir experiencias y consolidar apoyos, una red de mentoras empresarias experimentadas que brindan apoyo a empresarias con menor experiencia o programa de microcréditos de hasta 25.000 euros sin avales y con condiciones ventajosas.

Nuestro país, como los países de la UE, está inmerso en un proceso de progreso y modernización que va a impulsar la salida a esta crisis sanitaria con importantes consecuencias en lo social y en lo económico. Para Carolina Darías, en este proceso, las mujeres tienen un papel clave, como ya ocurrió con los grandes avances de la España democrática que vinieron de la mano de las mujeres.

“Somos mayoría en las aulas de las universidades, somos las que tenemos los mejores expedientes, representamos una parte fundamental de la fuerza laboral y de la creación de riqueza, y este año hemos estado en primera línea combatiendo al Covid-19”, ha finalizado su intervención Darías.